
«Россия вступает в эпоху | 
экономического выздоровления, 
и металлургии принадлежит 
в этом одна из ключевых ролей?! 

Заместитель председателя Госу
дарственной Думы, лидер партии 
«Российский общенародный союз» 
С. Н. Бабурин приехал в Магнито
горск вместе с коллегой по депутат
скому корпусу и группе «Народов
ластие» А. Г. Чершинцевым и заме
стителем председателя Законода
тельного собрания Челябинской 
области В. В. Мазулем. 

— Я действительно рад побы
вать в Магнитогорске, — сказал 
Сергей Николаевич на пресс-кон
ференции в редакции газеты «Рус
ский дом». — С о школьных лет слы
шал о легендарном городе, о под
вижниках, которые создавали Маг
нитку, о ее роли в годы Великой 
Отечественной войны. Когда мне 
впервые довелось здесь быть, я 
встречался с депутатами, предста
вителями интеллигенции, со сту
дентами, с жителями города. Ос
новная цель нынешнего приезда — 
побывать на металлургическом 
комбинате, чтобы познакомиться с 
сегодняшней ситуацией на Магнит
ке. Уже четыре года я в Государ
ственной Думе целенаправленно 
занимаюсь проблемами металлур
гии. В 1997 году мы провели в Со
фии конгресс металлургов стран 
Восточной Европы. К его работе 
удалось привлечь российское пра
вительство. К сожалению, продол
жения не последовало. Сегодня, 
констатируя, что есть определен
ная правительственная линия в 
отношении металлургии, наверное, 
было бы не совсем правильно го
ворить о наличии осознанной и це
лостной политики в этом вопросе. 
Был я на Лебединском горно-обо
гатительном комбинате, на Осколь-
ском электрометаллургическом 
комбинате, на других предприяти
ях, занимался проблемами метал

лургов Норильского комбината, 
Кузбасса, но Магнитка — сердце 
отечественной металлургии. Важ
но знать, как сегодня живет и ра
ботает комбинат... 

Сергей Бабурин представил жур
налистам города свой взгляд на 
нынешнюю политическую ситуа
цию в стране, сравнив ее с зати
шьем перед бурей: 

— Невозможно предугадать, как 
себя поведет правительство, воз
главляемое С. Степашиным. Драма 
исполнительной власти в том, что 
правительство формировали оли
гархические группировки, навязы
вая кандидатов и протаскивая их. 
Это не могло не вызвать напряже
ния между самими олигархически
ми структурами и ведет к внутрен
ней нестабильности в исполнитель
ной власти, к большим проблемам 
в отношениях между парламентом 
и правительством. Уже рассмотре
ние экстренных законопроектов, 
подтвержденных правительством 
С. Степашина, покажет соотноше
ние сил и расклад интересов. На
деемся, что эта сессия завершит
ся спокойно и лето пройдет отно
сительно тихо. Но так было и в про
шлом году, когда сформировали 
правительство С. Кириенко: лето 
проходило достаточно тихо, но за
кончилось семнадцатым августа. 
Дай бог, чтобы мы ушли от катак
лизмов в этом году. 

Сергей Бабурин и Александр Чер
шинцев ответили на вопросы жур
налистов. В частности, характери
зуя нынешнее состояние российс
кой металлургической промышлен
ности, Сергей Николаевич отметил, 
что она сохранила свой потенциал 
во многом благодаря экспорной на
правленности. За последние полто
ра-два года экспортная составляю

щая уменьшилась, возрос спрос на 
металлургическую продукцию на 
внутреннем рынке, что объясняет
ся позитивными явлениями в оте
чественном машиностроении. А это 
уже говорит о том, что общество и 
экономика нашей страны оправи
лись от шока, в котором мы все ока
зались после 91-го года. В полити
ческом отношении мы вступаем в 
период «после Ельцина». Эпоха 
Ельцина завершена. А в плане эко
номическом — с 1998 года присту
пили к изменению социально-эко
номического курса. Обвал августа 
прошлого года заставил исполни
тельную власть посмотреть нако
нец на наши внутренние ресурсы, 
на наш внутренний потенциал, зас
тавил опираться на наши возмож
ности. Мы вступаем в эпоху эконо
мического выздоровления. Это еще 
не подъем, еще не развитие, но 
общество выходит из пике. И ме
таллургии принадлежит здесь одна 
из ключевых ролей. 

В ходе разговора Сергей Бабу
рин поделился прогнозами на раз
витие политической ситуации в 
стране, своим видением молодеж
ной политики , оценил степень 
о б ъ е к т и в н о с т и центральных 
средств массовой информации. 

В рамках пребывания С. Бабури
на прошли встречи с депутатами, 
с коллективами вузов города. По
сетил Сергей Бабурин металлурги
ческий комбинат, где встретился 
с генеральным директором ОАО 
«ММК» В. Рашниковым, побывал на 
производственной площадке, по
знакомился с перспективами раз
вития предприятия. Состоялась 
встреча и с руководством Магни
тогорского метизно-металлурги
ческого завода. 

С. КАРЯГИНА. 

Ж 
АКТУАЛЬНО 

«Цветнина» уходит налево 
На с о с т о я в ш е м с я в ч е т в е р г с о в е щ а н и и у д и -

¥ектора п о о б щ и м в о п р о с а м ОАО « М М К » И.Ф. 
и м о ш е н к о р е ш а л и с ь в о п р о с ы с о х р а н н о с т и 

и з д е л и й , с о д е р ж а щ и х ц в е т н ы е м е т а л л ы : ка 
белей, д е т а л е й э л е к т р о д в и г а т е л е й . . . 

Как у ж е с о о б щ а л о с ь , в п о с л е д н и е м е с я ц ы 
к р а ж и « ц в е т н и н ы » с т а л и на нашем п р е д п р и я 
т и и п р и ч и н о й у ж е не т о л ь к о ЧП, но и настоя 
щ и х т р а г е д и й . 

У ч а с т н и к и с о в е щ а н и я п р и з н а л и : на к о м б и н а 
те с л о ж и л а с ь ч р е з в ы ч а й н а я с и т у а ц и я . П у т и 
в ы х о д а и з нее и п ы т а л а с ь н а й т и р а б о ч а я г р у п 
па. В ч а с т н о с т и , п р е д л о ж е н о у с и л и т ь с и с т е м ы 
с и г н а л и з а ц и и на самых о т в е т с т в е н н ы х о б ъ е к 
тах комбината , н а л а д и т ь п а т р у л и р о в а н и е с и л а 
ми не т о л ь к о р а б о т н и к о в м и л и ц и и , но и п р о и з 
в о д с т в е н н и к о в , в цехах в о з р о д и т ь р а б о т у к о 
миссий по с о х р а н н о с т и с о б с т в е н н о с т и , п р и по
м о щ и г о р о д с к о й а д м и н и с т р а ц и и п о к о н ч и т ь с 
н е з а к о н н ы м приемом лома ц в е т н ы х м е т а л л о в . 

Э к с т р е н н ы е м е р ы б у д у т п р е д п р и н я т ы у ж е 
в б л и ж а й ш и е д н и . О т н ы н е проблема с о х р а н н о 
с т и и з д е л и й и з ц в е т н ы х м е т а л л о в с т а л а на 
п р е д п р и я т и я в о п р о с о м номер о д и н . 

Т. АРСЕЕВА. 

СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ «МАРСА» 

В ОДНОЙ СВЯЗКЕ 
Позавчера состоялось годовое собрание акционе

ров ЗАО «МАРС». 
Акционеры утвердили отчет финансово-хозяйствен

ной деятельности общества в 1998 году, годовой от
чет, бухгалтерский баланс, счет прибылей и убытков 
и их распределение, заслушали отчет о деятельнос
ти ревизионной комиссии. 

Выбран Совет директоров ЗАО «МАРС». В него 
вошли президент учреждения «Управляющая компа
ния «МАРС» А. Гостев, начальник отдела управления 
координации деятельности ДАО ОАО «ММК» Н. Звя
гин, главный инженер ОАО «ММК» Е. Карпов, дирек
тор ЗАО «МАРС» В. Куц, главный инженер ЗАО 
«МАРС» В. Мазур, заместитель генерального дирек
тора ОАО «ММК» по производству Р. Тахаутдинов, 
главный механик ОАО «ММК» В. Хребто. 

Акционеры выбрали ревизионную комиссию. Ди
ректором ЗАО «МАРС» сроком на три года выбран 
В. Куц. 

В работе собрания принимали участие председа
тель Совета директоров ОАО «ММК» В. Егоров, зам
главы администрации города А. Аляев, председатель 
профкома ОАО «ММК» В. Ьлизнюк. 

Более подробную информацию читайте в одном из 
ближайших номеров. 

ВНИМАНИЮ АКЦИОНЕРОВ ОАО «ММК»! 

ООО «Меком» проводит регистрацию лиц, имеющих льготы по налогообложению на дивиденды ОАО «ММК» 
за 1998 год. 

Регистрацию можно пройти по месту жительства по следующему графику: 

Первая буква фамилии Дата р е г и с т р а ц и и Первая буква фамилии Дата ре гистрации 
Л 7,8 и ю н я М 23 и ю н я 
Б 9.10 и ю н я И 24 и ю н я 

• В 11 и ю н я о,п 25 и ю н я 
Г 15 и ю н я р 28 и ю н я 

д 16 и ю н я с 21) и ю н я 
Е ,Ж 17 и ю н я т 30 и ю н я 
3 ,И ,К 18,21 и ю н я У , Ф , Х , Ц , Ч 1 и ю л я 

л 22 и ю н я ш,щ,э,ю,я 2 мюля 

А д р е с а п у н к т о в по месту ж и т е л ь с т в а : 
Для жителей Ленинского района - Чапаева, 2 (касса по приему платежей). 
Для жителей Правобережного района - Сталеваров, 16/1, ЖЭУ-27. 
Для жителей Орджоникидзевского района: правобережная часть - пр. Ленина, 162 (лифтовое хозяйство); 

левобережная часть - ул. Кирова, 95, ООО «Меком». 
Время работы пунктов: с 9.00 до 17.00, перерыв с 12.00 до 12.30. 
После 5 июля регистрация будет производится по адресу: ул. Кирова, 95, ООО «Меком». 
Для регистрации при себе иметь: паспорт, трудовую книжку, пенсионное удостоверение, удостоверения на 

льготы (если имеются). . 
С п р а в к и по а д р е с у : у л . К и р о в а , 95, телефон 33-18-34. 

ЮБИЛЕИ СПОСОБНОСТЬ 
n P F J 1 R I > i r i F I 4 l 4 C I 
Главного механика 
ОАО «ММК» В. Хребто 
знает практически 
каждый руководитель 
основных цехов: 
в своей новой 
должности Виктор 
Евстафьевич работает 
уже больше года 
и успел отлично 
зарекомендовать себя. 

Собственно, и раньше его зна
ли — как первого заместителя 
директора ЗАО «МАРС» по про
изводству и как одного из самых 
грамотных и самостоятельных 
механиков ММК, высоко эрудиро
ванного в технических вопросах 
машиностроительного комплекса 
специалиста. А если покопаться 
в памяти, то вспомнится, что В. 
Хребто до выделения «МАРСа» 
в дочернее подразделение рабо
тал в УГМ заместителем главно
го механика комбината. 

Туда он пришел из управления 
горно-обогатительного произ
водства на освоение невиданно
го на Магнитке оборудования 
ККЦ. Не у кого было проконсуль
тироваться по новым машинам, 
никто толком не знал специфики 
нового сталеплавильного произ
водства. И ему, одному из пер
вых, предстояло познать «меха
ническую» сторону оборудова
ния конвертерного цеха:засесть 
за учебники и спецлитературу, 
помотаться по предприятиям 
Липецка, Череповца, Мариупо
ля... И на практике постигать тон
кости эксплуатации оборудова
ния и его восстановления. Виктор 
Евстафьевич принимал активное 
участие в монтаже, первых пус
ках и ремонтах машин нового 
цеха. 

Участвуя в новой, архиважной 
для Магнитки стройке стана 
«2000» горячей прокатки, помимо 
привычных технических и органи
зационных трудностей В. Хреб
то преодолевал проблемы и ино
го рода. Ремонтные подразделе
ния ОАО «ММК» вынуждены были 
подменять специалистов «Про-
катмонтажа», «Металлургмехано-
монтажа»... Высокий профессио
нализм комбинатские спецы на
глядно продемонстрировали , 
обеспечив пуск ЛПЦ N 210. 

Заместителю главного механи
ка пришлось знакомиться и с обо
рудованием стана «2000» холод
ной прокатки. Но тогда комбина
ту не удалось реализовать этот 
интересный проект развития про
катки на ММК, и В. Хребто при
нял предложение участвовать в 
становлении нового з а в о д а 
«МАРС», призванного, как сказа
но в организационном приказе по 
ОАО «ММК», «увеличить объемы 
производства машиностроитель
ной продукции.за счет глубокой 
перработки металла»... 

Одним из самых значительных 
своих дел за пятилетнюю «мар
сианскую» жизнь Виктор Евстафь
евич считает строительство в цехе 
изложниц и ввод в эксплуатацию 
участка производства валков для 
стана холодной прокатки. Нагляд
ным примером увлеченности пер
спективами завода является из
дание книги «Пути развития ма
шиностроительного комплекса», 
где В. Хребто в соавторстве с кол
легами опубликовал несколько 
статей. В них — размышления о 
концепции нового подразделения 
ОАО «ММК», новых видах продук
ции: нагревательных печах, про
катных валках, деталях для авто
мобилестроения... Многое из за
думанного удалось реализовать, 
многое — нет, хотя самозабвен
но работали по двенадцать и бо
лее часов в сутки. Но даже из ре
ализованных идей далеко не все 
«доведены до ума». К примеру, 
пока высок процент брака валков 
для стана «2000» горячей прокат
ки. Завод .«МАРС» ищет опти
мальную технологию и с нашими 
НИИ, и с зарубежными фирмами, 
которые уже десятки лет произ
водят их. 

Самым интересным делом для 
Виктора Евстафьевича остается 
реконструкция ККЦ. Осенью на
мечен пуск третьего конвертера. 
На первых двух износились кожу
хи, и их металл потерял свои пла
стические и прочностные свой
ства. Замена корпусов конверте
ров на комбинате будет произве
дена впервые. Для увеличения их 
стойкости и удлинения межре
монтного периода будет исполь

зовано принудительное охлажде
ние. Эту сложную техническую 
задачу придется решать механи
кам совместно с технологами и 
ремонтниками. 

С ростом объема выплавляе
мой на ККЦ стали необходимо 
увеличивать производительность 
машин непрерывного литья заго
товок, наращивать парк миксеров 
для перевозки чугуна, перехо
дить на 30-кубовые шлаковые 
чаши... Проблем много, и одна 
цепляется за другую. Собствен
но, В. Хребто по любому переде
лу комбината готов представить 
отчет о текущих или намечаемых 
работах. 

Взять, к примеру, ремонт вто
рой домны. Все технические и 
организационные решения, свя
занные как с производством,так 
и с экологией, будут на «Комсо
молке» аналогичны тем, которые 
опробовали на первой домне, во
шедшей в строй в апреле прошло
го года и работающей ныне с 
высокой отдачей. То есть про
блем с проектированием быть не 
должно, как, впрочем, и с изго
товлением оборудования и мон
тажом. Главное для Гипромеза — 
привязка по географии, стыков
ка литейных дворов. Требуется 
не допустить на второй те ошиб
ки и просчеты,которые возника
ли на воздухонагревателях, трак
те шихтоподачи, в подбункерном 
помещении первой домны. Необ
ходимо как можно скорее выдать 

. «МАРСу» заказы: ведь печь пла
нируют возвести за год. Задача, 
по мнению В. Хребто, сложная, 
но посильная. 

ОАО «ММК» преодолел пери
оды упадка. Начался рост выпус
ка продукции по всем показате
лям. В декабре 1997 года введе
на в действие аглофабрика № 4, 
в прошлом году реконструирова
ны и отремонтированы домны 
№№ 6, 8, 10 и введена в строй 
шахтная печь Ы- 1-бис на ИДП. Ра
стет количество работающего 
оборудования на комбинате, ра
стет и нагрузка на него. Прихо
дится пересматривать графики 
ремонтов с учетом реального 
производства. Поэтому В. Хреб
то занялся не только реоргани
зацией управления УГМ, но и со
зданием новых участков и цехов. 
В прошлом году образовано под
разделение ЦРМО № 4 в домен
ном цехе, позволившее стабили
зировать текущую эксплуатацию 
печей. Этот участок и ремонтное 
подразделение УГМ посильно 
помогали в капремонтах домен. 

В середине прошлого года по
надобилось создать такое же 
ремонтное подразделение для 
цехов прокатного передела. Так 
появился ЦРМО-10. 

В. Хребто важнейшим каче
ством руководителя считает уме
ние в большой технологической 
цепочке комбината увидеть наи
более уязвимые места, суметь 
локализовать и ликвидировать 
недостатки, чтобы не допустить 
простоев. Каждый из руководи
телей, считает он, должен иметъ 
перспективное мышление. Брига
дир — хорошо знать, чем будут 
заниматься завтра он и его бри
гада, мастер - * видеть''ремонт
ную перспективу на месяц впе
ред, старший мастер должен бес
покоиться о бесперебойной рабо
те оборудования на три-пять ме
сяцев вперед. Помощник началь
ника цеха по мехоборудованию 
должен видеть перспективу на 
три года, главный механик — на 
пять лет. К сожалению, нынеш
ние условия производства сокра
тили сроки перспективного мыш
ления. Но механики только тог
да будут справляться с делом, 
когда научатся предвидеть ситу
ацию. 

Вчера Виктору Евстафьевичу 
исполнилось 50 лет. Полвека — 
это не век. Это восхождение к 
вершинам мудрости и професси
онализма. Свидетельство тому — 
состояние души юбиляра, нова
торство и громадье планов по 
улучшению состояния механичес
кого оборудования, видение пер-

^ п ^ 1 Г т в ^ В и к т о р Евстафьевич 
даже в условиях полнейшей за
нятости н а х о д х г время и для 
подготовки кандидатской дис
сертации по проблемам совер
шенствования машин непрерыв
ного литья заготовок КЩ\. 

Успехов вам в исполнении за 
мыслов, Виктор Евстафьевич, ибо 
они работают на благосостояние 
комбината. \ 

Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 
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